



Parcours e-Junior

Fiche conseils à destination des parents associée au parcours

LES MAUVAISES RENCONTRES

Parcours développé en collaboration avec TRALALERE, opérateur en France d'Internet sans Crainte, programme national de sensibilisation pour donner aux jeunes une meilleure maîtrise de leur vie numérique, soutenu par la Commission européenne.



LES MAUVAISES RENCONTRES

Les jeunes échangent essentiellement en ligne avec des gens qu'ils connaissent, mais aussi avec des « amis d'amis », donc des personnes qui sortent de leurs réseaux de connaissance. À partir d'un certain âge, les ados sont tentés d'élargir leurs contacts. Sachant que 20 à 30% d'entre eux vont un jour rencontrer physiquement des « inconnus » rencontrés en ligne, il convient d'apprendre aux plus jeunes les bons réflexes en la matière pour éviter les risques et savoir comment agir en cas de comportements inappropriés.

Les objectifs pédagogiques du parcours

Avec Sam, Zoé et Misso, les enfants vont :

- Éviter les comportements à risque
- Parler des risques inhérents à Internet (mauvaises rencontres, personnes mal intentionnées, usurpation d'identité, pédophilie, etc.)
- Savoir adapter son comportement aux différentes sphères de communication (publique et privée)
- Savoir se protéger sur Internet

Les messages-clés

- On ne peut jamais être sûr de qui se trouve derrière un écran.
- Il est préférable de ne communiquer qu'avec des personnes que tu connais et en qui tu as confiance.
- Si quelqu'un te dit des choses qui te mettent mal à l'aise, ne réponds pas et supprime-le de tes contacts.
- Sur tous les réseaux sociaux, un bouton te permet de signaler les comportements inappropriés.

Quelques conseils pour accompagner les enfants

- **Sur Internet, il est possible de rencontrer des personnes mal intentionnées.** Les jeunes n'ont pas toujours conscience de cela. Ils ne prennent donc pas toujours de précautions lorsqu'il s'agit de rencontrer des personnes sur Internet.
Que faire ? Les avertir des risques inhérents à Internet et leur donner les clés pour les repérer. Il est préférable qu'ils échangent qu'avec des personnes de confiance qu'ils connaissent dans la vie réelle, et d'être vigilant face à tout inconnu qui tente d'entrer en contact avec eux. En cas de doute, ou de comportements inappropriés, ils doivent en parler immédiatement avec vous.
- **Lorsque les jeunes discutent avec une personne rencontrée sur Internet, ils peuvent ne pas savoir comment réagir lorsque la personne les importune ou les met mal à l'aise.**
Que faire ? Leur expliquer que si une personne les importune, ils doivent suspendre la conversation immédiatement et ils peuvent la bloquer ou la signaler à l'administrateur du site. Ils peuvent aussi vous en parler pour les aider dans ces démarches.
- **On ne sait pas toujours qui se cache derrière l'écran.** Les jeunes ne sont donc pas sûrs que la personne avec qui ils échangent soit celle qu'elle prétend.
Que faire ? Les avertir de ce risque et leur demander d'être vigilant. Lorsqu'ils discutent avec un(e) inconnu(e) sur Internet, ils ne doivent pas révéler trop d'informations personnelles. Et s'ils acceptent un rendez-vous avec cette personne, il doit avoir lieu dans un lieu public et ils doivent s'y rendre accompagnés d'un adulte de confiance.

Pour aller plus loin

- **Le dossier Parentalité numérique du site Internet sans crainte**, le programme national de sensibilisation aux bons usages d'Internet : plein de conseils pour accompagner les parents
<https://www.internetsanscrainte.fr/dossiers/parentalite-numerique>
- **Internet sans crainte**, le programme national de sensibilisation aux bons usages d'Internet : plein de conseils pour accompagner les jeunes dans leurs maîtrise du numérique.
<https://www.internetsanscrainte.fr/>

Activité de prolongement

Testez ce petit jeu en famille. Chacun écrit sur une feuille 3 informations qui le caractérisent mais qui ne concernent ni son physique ni son identité (ex : j'adore le chocolat, je suis un as du roller...), mais l'un de ces information doit être un mensonge crédible. Un membre de la famille ramasse les feuilles puis en pioche une au hasard. Saurez-vous retrouver de qui il s'agit et quelle est la fausse information ?

Vous serez peut-être surpris de découvrir que vous ne connaissez pas aussi bien vos proches que vous ne le croyez !

Pour les enfants, c'est un bon exercice pour se rendre compte qu'on ne connaît pas forcément ses proches et qu'il est facile de donner de fausses informations crédibles sur soi. Cela doit les amener à être vigilant lors de leurs échanges en ligne.